

**UNION ECONOMIQUE ET MONETAIRE
OUEST AFRICAINE**

La Commission



SEMAINE DE L'INTEGRATION AU BENIN

(16-18 août 2004)

ALLOCUTION A LA CEREMONIE D'OUVERTURE
DE
MONSIEUR SOUMAÏLA CISSE
PRESIDENT DE LA COMMISSION DE L'UEMOA

Cotonou, 16 août 2004

- **Monsieur le Ministre des Finances et de l'Economie, Président du Conseil des Ministres de l'UEMOA,**
- **Mesdames et Messieurs les Membres du Gouvernements,**
- **Excellences, Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,**
- **Honorables Invités,**
- **Mesdames, Messieurs,**

C'est un agréable plaisir pour moi, de prendre la parole ici, en cette solennelle circonstance, pour vous dire combien je salue l'initiative prise par le Gouvernement de la République du Bénin, d'organiser une Semaine de l'Intégration, dont le contenu est essentiellement axé sur les réformes du processus d'intégration de l'UEMOA.

Cette initiative répond à une préoccupation majeure de la Commission.

Elle matérialise la prise en charge des diverses réformes élaborées depuis dix ans. C'est un moment fort d'appropriation des objectifs de l'Union par les populations des Etats membres, véritables bénéficiaires du processus initié le 10 janvier 1994.

Ce jour mémorable marque la naissance de l'Union Economique et Monétaire Ouest Africaine, fruit de la coopération des sept pays de l'Afrique de l'Ouest ayant en commun le Franc CFA, rejoints, le 2 mai 1997, par la République de Guinée-Bissau.

Je voudrais donc, tout d'abord, **Monsieur le Ministre**, user de votre bienveillance en vous priant de bien vouloir transmettre mes respectueux et sincères remerciements à **Son Excellence Monsieur Mathieu KEREKOU, Président de la République**, pour la tenue de la présente Semaine de l'Intégration.

Vous voudriez ensuite, **Monsieur le Ministre**, accepter également notre gratitude pour l'accueil chaleureux et l'hospitalité toute africaine, dont nous bénéficions au quotidien, ici, à Cotonou.

Monsieur le Ministre,

En organisant cette Semaine de l'Intégration, au moment même où, vous assumez la présidence du Conseil des Ministres statutaire de l'Union, vous marquez l'engagement du Conseil à mettre en œuvre, les recommandations de la dernière réunion de la Conférence des Chefs d'Etat et de Gouvernement, tenue à Niamey, le 10 janvier 2004.

En dix ans d'existence, l'UEMOA a, en effet, élaboré, adopté et mis en œuvre, les principales réformes relatives à la convergence des économies des Etats membres et à la construction du Marché Commun.

Des politiques et programmes communautaires ont également été adoptés, dans les principaux domaines de production couverts par les politiques sectorielles.

Aujourd'hui, l'UEMOA s'engage à devenir une Union des Peuples, par le développement des secteurs productifs, afin de répondre aux préoccupations quotidiennes des populations.

Cette démarche ne saurait être conduite, sans l'adhésion pleine et entière des différentes couches socioprofessionnelles de nos pays pour lesquelles, il est essentiel de comprendre et de faire **siens**, les objectifs de notre Union.

L'initiative de la Semaine de l'Intégration, traduit bien, la place primordiale et le rôle essentiel de l'information et de la communication, dans toute œuvre collective et, en l'espèce, dans la mise en œuvre du processus d'intégration qu'ambitionne les huit Etats membres de l'UEMOA.

Par sa présence à vos côtés, **Monsieur le Ministre**, la Commission tient à marquer fortement, l'importance, **toute l'importance**, que nous accordons aux actions visant à faciliter l'adhésion des populations de l'Union aux différentes réformes initiées, depuis dix ans.

En prenant part à cette Semaine de l'Intégration, la Commission veut répondre à deux préoccupations majeures exprimées par les populations de l'Union. Il s'agit :

- **d'une part**, de mettre à leur disposition, l'information nécessaire à la compréhension des réformes et des mesures prises en vue de son accélération, et,

- **d'autre part**, d'obtenir leur entière adhésion au processus, à travers une meilleure application de toutes les réformes.

Cette démarche a permis à la Commission, conformément à sa politique de communication, de prendre part, comme les années précédentes, aux journées d'information sur les chantiers de l'UEMOA, organisées dans les Etats membres.

La Commission a également initié des actions de communication en direction de plusieurs groupes cibles dont les opérateurs économiques, les élèves et étudiants et aussi les professionnels des médias, aujourd'hui regroupés, en un Réseau des Journalistes Economiques de l'UEMOA.

Monsieur le Ministre,

Mesdames et Messieurs

Cette semaine permettra aux participants de manifester leur adhésion aux idéaux de l'Union. Nos peuples sont fort avancés dans la construction et la consolidation de l'intégration. Notre Exécutif se veut modestement, à l'écoute de cette volonté populaire pour capitaliser la force intégratrice et l'élan fédérateur des actions communautaires.

Toutes les couches socioprofessionnelles et toutes les corporations illustreront les bénéfices de la solidarité et de la communauté de destin de nos peuples. La Commission se fera fort de restituer en objectifs prioritaires ces vibrants appels à l'Union. Ce plaidoyer est digne de la ferme volonté de nos pays de réussir ensemble.

Cette Semaine de l'Intégration au Bénin, donne également l'occasion à la Commission, de faire le point des principales réformes en matières fiscale, économique, commerciale et douanière, avec les principaux groupes cibles. Nos interlocuteurs sont variés et représentatifs comme les députés, le corps judiciaire, les grands corps de l'Etat, les opérateurs économiques, les cadres de l'administration nationale, la société civile, les journalistes.

La Semaine permettra aussi et surtout, de recueillir leurs avis et contributions sur le Programme Economique Régional de l'UEMOA, pour la période 2004-2008, adopté ici même, à Cotonou le 18 mai dernier.

L'expérience a montré que la qualité des résultats de cette forme de rencontres dépend essentiellement de la qualité des participants.

Permettez-moi donc de me réjouir d'avance, des débats fructueux qui vont s'instaurer entre la Commission et ces différents publics cibles.

J'espère qu'à l'issue de cette semaine d'échanges sur les chantiers de l'UEMOA, les participants seront suffisamment éclairés, **les uns**, pour mieux expliquer le processus de l'UEMOA autour d'eux et contribuer à la diffusion d'une information juste et complète; **les autres**, pour mettre davantage en application, avec assurance, dans leurs milieux socioprofessionnels respectifs, l'ensemble des réformes de l'Union.

Monsieur le Ministre des Finances et de l'Economie,

Je ne saurais terminer mon propos, sans me féliciter, une fois encore, de l'opportunité que le Gouvernement béninois offre ainsi, à la Commission, pour lui permettre de dialoguer positivement avec les couches profondes.

A l'heure du bilan, je suis convaincu que nous aurons tiré le plus grand profit de ce fécond dialogue pour amorcer le nouveau tournant de notre processus d'intégration.

Ce nouveau tournant, qui s'ouvre sur la deuxième décennie d'existence de notre UNION se veut, conformément aux recommandations des Chefs d'Etat, une réponse viable aux préoccupations concrètes des populations, pour l'amélioration de leur vécu quotidien.

C'est notre **ferme** conviction.

C'est notre **constant** idéal.

C'est notre combat **permanent**.

Par la Grâce de DIEU, nous le réussirons !

VIVE LA SEMAINE DE L'INTEGRATION !

VIVE L'UEMOOA !

JE VOUS REMERCIE.